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通脹高企儲蓄不夠

半數省民擔憂
未來十年生活

A11

【明報專訊】一份最新的民意調查報告顯示，近四成加拿大人對未來十年的生活

感到悲觀，卑詩省民的比例更高達45%。造成憂慮的主因，涵蓋通貨膨脹、個人

儲蓄不足，以及薪資漲幅偏低等。

這份由 Mackenzie Investments 投資公司委託

Leger 市場調查公司所進行的全國民調中，高達

39%的受訪者對未來十年感到悲觀，覺得可能需

要生活品質上作出妥協。在卑詩省方面，則有高

達45%的受訪者對未來感到悲觀。

4成加人對未來十年悲觀

不過該公司十年前進行過相同的調查，當時有

37%的加拿大人，覺得無法在2017年維持相同的

生活水準。當年有40%的卑詩省民有這種想法。

今年的最新民調中，有36%的全國受訪者透露

，已經在購物開支上進行縮減，足以顯示 2006

年時，受訪民眾的擔憂相當準確。

回答生活品質上需要作出妥協的受訪者中，有

23%的人覺得通貨膨脹是主因，卑詩省民則有

24%；另有23%的人則覺得本身沒有足夠的儲蓄

，卑詩省民則有20%。

大部分的受訪者覺得薪資漲幅度僅有1%至5%

，與過去十年加拿大人薪資增長的幅度相似，因

此對未來感到憂慮。高達33%的卑詩省民，覺得

未來十年賺的錢會比現在更少。另外有高達79%

的卑詩省民，目前並沒有一份白紙黑字寫下的財

務規劃方案。

23%的加拿大人對退休投資計劃感到不知所措

，卑詩省民則有19%。有48%的卑詩省民覺得自

己應能順利達到退休目標，但僅有14%的省民肯

定自己一定能達到目標。

Mackenzie Investments 的稅務、地產、策略慈

善部門副總裁Carol Bezaire表示，十年之間會發

生很多變化，如果加拿大人還能準確預測到十年

後的生活品質，代表加拿大人對個人財政狀況的

現實瞭如指掌。但她認為這次調查的目標，其實

是要提醒加拿大人建立一個健全的理財規劃，讓

未來不至於需要犧牲享受。

【明報專訊】溫哥華島衛生局（VIHA）昨日

公布三個建議在維多利亞設立監管注射屋的選

址；當局向聯邦政府提出申請前，先蒐集公眾

意見，並將在下周舉行兩場公眾諮詢會。

若獲得聯邦政府的批准，這是維多利亞首次

建有監管注射屋（亦稱監管消費服務，SCS）。

卑詩衛生廳長萊克（Terry Lake）表示，能有

更多 SCS 是本省吸毒過量應對策略的其中重要

項目。溫哥華的監管注射屋運作15年，有逾300

萬次注射在設施內進行，但從未發生過量致命

，是這服務的清晰證據並顯示同類服務會對溫

島有利。

據溫島衛生局資料顯示，三選址其中兩個開

放給公眾有需要人士使用，它們分別位於潘多

拉路（Pandora Ave.）941號和橋街（Bridge St.）

2920 號，而第三間建議的監管注射屋在約翰遜

街（Johnson St.）844 號，但只開放給同址支援

房屋設施的居民使用。

潘多拉路一址位於維市的市中心內，相距華

埠約 1 公里，距離道格拉斯街（Douglas St.）的

大型商場約 900 米。橋街的選址則屬於石灣區

（Rock Bay）。

溫 島 衛 生 局 首 席 醫 官 斯 坦 尼 克 （Richard

Stanwick）表示，屬溫島衛生局管轄地區的吸毒

過量人均比率是省內最高，而上述建議設立監

管注射屋申請已得到省府支持，但仍需要加拿

大衛生部的批核。

民眾現可透過填寫網上問卷（www.viha.ca/scs

）或向衛生局發電郵表達意見，截止日期為 12

月2日。另外，當局會在11月22及23日於石灣

區的百年聯合教會（Centennial United Church）

及維市市府大樓舉行兩場公眾諮詢會。

維市監管注射屋3選址公布
下周諮詢公眾再交渥京批核

卑詩省民對未來生活較悲觀，料生活質素有所下降，坐郵輪嘆世界的活動勢將減少。（資料圖片）

【明報專訊】卑詩疾病控制中心（BCCDC）

指在2005至2014年的10年內，本省處方抗生素

的人均劑量有明顯減少，這情況除可減低醫療

系統的開支外，也有助減低抗藥性給人類帶來

的威脅。

卑詩疾控行政醫務總監廷德爾（Mark Tyndall

）表示，在社區內減少不必要處方抗生素方面

，中心看到有好的進展，這現象不但可節省醫

療系統的花費，更重要的是可減緩由抗藥性帶

來的真正威脅。

據卑詩處方紀錄中央系統PharmaNet的分析，

在2005至2014年間，曾獲處方抗生素的比例下

跌，由每 1000 名卑詩居民日均 1.79 劑跌至 1.53

劑。這項分析是經疾控中心的教育項目 DBND

所進行，當局並指上述處方比率下降，是因為

給兒童或呼吸道炎症患者的處方大量減少。

當局指減少處方抗生素亦為醫療系統省下開

支，在上述 10 年間，處方抗生素的每年成本，

由2005年的3.42億元減至2014年的2.89億元，

減少5300萬，跌幅達15.5%。

疾 控 中 心 DBND 項 目 及 抗 菌 素 耐 藥 性

（Antimicrobial Resistance）首席醫學主任帕特里

克（David Patrick）稱： 「DBND 這類項目，在

引起關注和教育醫護專業人士及公眾是很重要

的，我們需維護抗生素的價值給下一代。」
中心指 DBND 現有兩項重要目標，一是繼續

使長期護理設施減少處方抗生素，過去這類設

施曾過度處方對付某種在尿液發現的細菌，但

現在情況已改變；另一目標是繼續與牙醫合作

，減少不必要的處方，以及減少給非緊急徵狀

和炎症患者的處方。

11月14至20日是抗生素關注周，卑詩疾控中

心新增使用抗生素的資訊網站 AntibioticWise.ca

，供公眾參考。

十年減用抗生素15%
醫療開支年省5300萬


